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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿封二

露露天天垃垃圾圾点点与与民民为为邻邻谁谁之之过过
□徐国维

据齐鲁晚报6月4日C02版报
道，近日，天桥区新赵路赵庄小
区的居民反映，居民楼下有一个
露天垃圾点，离居民楼不到3米，
异味扑鼻，严重影响居民生活，
希望能将垃圾堆移走。相关负责
人表示，移走有困难，目前只能
加大清理力度。

离居民楼这么近的露天垃
圾点是怎样形成的呢？居民和相
关人员介绍，垃圾点是自发形成
的，是沿街商贩图方便扔的，后
来居委会砌了一堵墙形成了垃
圾池，更不自觉的商贩将垃圾扔
在池子外面的马路边，又形成了

垃圾堆，垃圾池和垃圾堆就成了
居民们的心病。

三四年时间，居民们整天与
垃圾点为邻，特别是到了炎热的
夏季，不要说扑鼻的异味，就是
整天不得不看着也恶心。更让居
民难受的是垃圾堆还搬不走。

其实，离居民楼这么近的露
天垃圾点，本身就不该存在。商
贩们图方便把垃圾扔在哪，相关
单位就把垃圾点建在哪，这实际
上是把商贩的不当行为“合理化”
了。相关人员表现出一副无能为
力的样子，这着实让人不解。

现状真的无法改变吗？显然
不是。对于之前沿街商贩乱扔垃
圾的行为，相关单位就应该进行

规范，选择合适的位置，设置必
要的垃圾收容器具，而不是顺着
商贩的行为走，在离居民楼不足
3米远的地方形成垃圾池。目前，
即使将垃圾堆移走存在一些困
难，也不能只是维持现状，至少有
三点可做。一是变垃圾露天存放
为密闭收容。在垃圾池位置设置
一定数量带密封盖的大型垃圾桶
供沿街商贩使用，取缔垃圾池。二
是加强对沿街商贩的教育，规范
其行为，使其定点投放垃圾，杜绝
乱扔。最后，加强巡查和清扫力
度，及时发现和纠正问题，减少
不良影响。当然，相关部门还需
要多想办法、加强协调，尽快找
到合适的垃圾存放位置，彻底解

决居民与垃圾为邻的问题。
当天同一版，还有关于山大

路济华燃气西侧一条老龙沟的
报道，居民几年与臭水沟为邻，
很苦恼。可相关人员却表示，近
期没有整治计划。

无论是居民楼下的垃圾堆，
还是一旁的臭水沟，影响居民生
活，也影响城市形象。移走有困
难、没有整治计划，这些都不是
应有的回答，更不是解决问题的
办法。希望相关单位为居民生活
多想想，为市容环境的长远管理
多考虑，尽快拿出有效的解决办
法。问题虽然都不大，但考验的
却是为民服务的意识和履行职
责的能力。

葛泉眼
原声态

汗，俊男靓女留垃圾

刘曰章：早晨去公园，看到一个MM

和一个帅哥在走廊的石板凳上坐着休
息，边喝着饮料边聊天。等额再转回来
时，人不见了，饮料罐和卫生纸留在了
原处，好让人气愤啊！MM长得俊，帅哥
也不错，可就是心灵不太美哦。

@宝哥妞妹：要扔垃圾桶呀！小孩
子都明白！

@生活日报V：大家都注意点吧，
大热天的环卫工人不容易！请珍惜他
们的劳动成果！

@墨者大人：这就是素质低的问
题，属于从小没教育好。我在北园银座
看到一个小伙子在超市门口停自行
车，保安大爷明明给他说了，停到后面
停车棚有专人看管，这货还白楞大爷。

神秘绿网覆盖渣土场

山东特产哥V：小区周边的一大
片渣土场都覆盖上了绿色纱网布，还
有周边只要是裸露着的地方都盖上了
这种布，干吗用的啊？其他地方也有
吗？难道是因为创卫而做的？

@无情胜多情：我感觉是不是为
了创城，怕航拍啊。

@小菜菜yyp：这样看起来绿地多
点，卫星拍起来还以为是绿化。

@龙湖小将：防尘，防止刮风出现
扬尘。

插头损坏，它们不耐用吗？

作者田恒V：济南高铁站，西客站
内用来给手机充电的投币机器，已经
不能满足大家的需求，多个插头像是
被人为损坏，而且是常用的手机端口，
请出行的朋友们：手下留情爱护公共
设施。希望西站工作人员能够修复，谢
谢！我们无论在哪里，都要爱护公共场
所的各种设施。

@沙漠渔鱼：充电也要收费呀？只
能说太市场经济了！

@浮看轶闻：多次从充电机旁经
过，从来没用过，还以为用的人不多，
没想到有的插头已遭黑手！

@济南西站：谢谢您的支持和理
解！我们会对设备及时进行维修，也请
大家爱护设施。
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如如此此““散散伙伙饭饭””吃吃得得没没滋滋味味

□悠然

日前，笔者跟家人去饭店
吃饭。看到大厅坐了一大群学
生，一箱又一箱的啤酒摞在餐
桌旁，餐桌上觥筹交错。听服务
员讲，这是一个即将毕业的班
级来吃“散伙饭”的。我吃完饭
走出来，看到那帮学生大都喝
得东倒西歪，有的学生趴在桌
子上睡着了，还有一个女学生
已经喝得不省人事。

同窗四年，在离别时大家
聚个餐、道个别，本无可厚非。
但现实生活中，原本寄托着深
厚同学情谊的“散伙饭”，有的
却逐渐变了味：不仅变得数量
频繁，且规模档次越来越高。动
辄数百上千的消费，男女同学
间“豪饮”的报道更是屡见不
鲜。这样的道别方式令人叹息，

也与现今社会上倡导的勤俭节
约背道而驰。

这种豪华和豪饮的“散伙
饭”实际上有百害而无一利。它
加重了毕业生的经济负担，从
大家凑钱聚餐演变成轮流“坐
庄”请客，这对于尚无收入的大
学生来说，是一笔不小的开销。
对于家庭困难的学生来说，更
是一种难言之痛。而连续大量
饮酒还会严重危害身体健康。
再者说，部分人容易酒后失态、
寻衅滋事，这也易发安全问题。

其实表达同学情谊的方
式有很多种：可以栽种纪念
树，集体到学校附近公园景
区拍照留影等等。总之，天之
骄子们可在健康氛围中度过
最后的大学时光，千万别因
吃“散伙饭”酗酒，伤了身，损
害了大学生的形象。

□甘泉

随着省城集中整治占道烧
烤，一些烧烤摊入室、还路于
民，使得乌烟瘴气的扰民状况
有了很大改观。但近来，笔者发
现，烧烤摊规矩了，一些小炒摊
却游离在监管之外，通宵达旦
地经营，炉火正旺，生意火爆。

笔者家附近的洪楼广场南
侧，就有两家小炒摊每天天黑
开张，第二天早上收摊。一些顾
客天放亮了还围在一起猜拳行
令，小啤酒喝得津津有味。更有
的食客内急小便，就直接在旁
边的犄角旮旯处解决了，这无
疑让城市形象大打折扣、破坏
了环境卫生。

窃以为，虽然小炒摊上酒
菜价格便宜，经营时间晚，拾遗
补缺，方便了晚上“打野食”的

食客们，但问题是这种小炒摊
儿本身就是流动经营，没有固
定经营场所，一个炉子，几张桌
子就开张了。这样流动经营，
摊主们更要有公共环境意识
才行，否则只能给城市环境
带来负面影响。有的小炒摊
除了烟火缭绕，根本不采取
任何防护措施便直接开张，
把好端端的地面弄得灰不溜
秋油渍满地，环卫工人们都不
好打扫，且给路人带来易滑倒
的安全隐患。

因此，笔者建议，相关部门
既然下决心规范烧烤摊，也不
能让这些占道经营的小炒摊儿
落入了监管空当。只有无缝隙
地把省城街头处处都监管到，
才能实现到处秩序井然的环境
大提升，使得省城人民的生活
环境得以大大改善。
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